

TCL

Mercredi 7 juin 2023



Pour la construction d'un parti des travailleurs, communiste et révolutionnaire « Prolétaires de tous les pays, unissez-vous! » (Karl Marx)

Notre colère est profonde et ne va pas retomber de sitôt!

Samedi 3 juin, les visiteurs de Disneyland Paris ont eu la surprise de voir défiler, en guise de parade, un millier de salariés en colère. Depuis plusieurs semaines, à l'initiative d'un mouvement anti-inflation, des mobilisations sont organisées pour revendiquer une augmentation de salaire de 200 euros net pour tous, pour faire face à la hausse des prix, et des améliorations de conditions de travail. Les grévistes ont voté la poursuite de leur mouvement cette semaine. Dans l'entreprise de vente à distance de produits pour les jeunes enfants Verbaudet, après deux mois et demi d'un conflit très dur, les grévistes s'apprêtent à reprendre le travail la tête haute, après avoir arraché une hausse des salaires de 90 euros net mensuels. Dans bien des entreprises, patrons et gouvernement n'en ont pas fini avec la colère des travailleurs. Et le 6 juin, nous étions encore nombreuses et nombreux dans la rue, pour affirmer tous ensemble que la retraite à 64 ans, c'est toujours non!

La vraie démocratie, c'est celle de nos mobilisations!

Le gouvernement se moque du refus unanime de sa réforme des retraites, exclusivement préoccupé de la notation de la France par les agences de notation financière, qui dépend de sa capacité à mater nos luttes sociales!

Sa belle démocratie consiste à ne pas tenir compte de notre avis et à ne nous laisser aucun moyen institutionnel de contester ses décisions. Après le faux suspense de la décision du Conseil constitutionnel le mois dernier, il paraît que l'issue aurait pu être trouvée cette semaine, avec la proposition de loi du groupe Liot. Las ! Dans la Constitution, tout est prévu pour que ces tentatives soient des impasses : après le 49.3, voilà que le gouvernement a déniché un article 40 de la Constitution, qui bloquerait tout retour sur l'âge de départ en retraite, sous des prétextes d'équilibre des dépenses publiques... Quant au référendum d'initiative partagée, avec lequel on nous a amusés un moment, selon les spécialistes du droit constitutionnel, il est prévu pour ne jamais être utilisé. Depuis qu'il a été institué en 2008, aucune tentative n'a jamais abouti.

Seules les luttes sociales nous permettent de nous faire entendre. C'est bien ce dont a peur le gouvernement. Mais il semble bien qu'il ne soit pas le seul à vouloir tourner la page! L'intersyndicale n'a appelé à aucune journée de mobilisation depuis les manifestations du 1^{er} mai, aucune coordination des luttes éparses sur les salaires. Le calendrier des mobilisations est calqué sur les débats parlementaires... dont nous avons vu qu'il n'y a rien à en attendre.

Contre Macron, président des riches, la lutte continue!

Pour tenter de faire diversion, le gouvernement fait feu de tout bois et fait chorus avec les discours de l'extrême droite : loi Immigration de Darmanin, opération Wuambushu et ses destructions de bidonvilles à Mayotte, sortie d'Attal sur la fraude sociale pour désigner les plus pauvres comme boucs-émissaires, reprise par Le Maire avec une bonne pincée de xénophobie, attaques contre les allocataires du RSA... Dans l'infamie, rien ne les arrête, surtout quand il s'agit de s'attaquer aux plus pauvres.

Mais ils ne peuvent faire oublier la détestation dont ils font l'objet, Macron comme l'ensemble de son gouvernement. Détestation à cause de ce refus de nous entendre, dans un contexte de dégradation de nos conditions de vie et de travail. Dans notre vie quotidienne, tout nous rappelle la violence de leur politique, au service des plus riches. Notre pouvoir d'achat diminue face à des prix qui augmentent sans cesse pour faire gonfler les profits des géants de la grande distribution, de l'énergie, ou d'autres secteurs capitalistes. Ces profits sont bien mis à l'abri grâce à la fraude fiscale, coûtant au bas mot 80 à 100 milliards d'euros par an à l'État, que le gouvernement se garde bien de sanctionner.

Pour défendre nos retraites, nos salaires et nos conditions de vie et de travail, le combat continue!

L'été sera chaud

On n'est que début juin, mais déjà les premières chaleurs arrivent. Avec le réchauffement climatique, elles vont devenir plus fréquentes, plus précoces et plus intenses.

Pourtant, année après année, l'équipement des bus en climatisation laisse toujours à désirer. À la Soie, on aurait pu attendre des nouveaux bus au gaz qu'ils aient du souffle, mais ils sont visiblement atteints d'asthme.

Ça va serrer!

Notes de service, bruits de couloir, menaces de sanction par les petits chefs... La direction veut le faire savoir : on ne rigole plus avec le port de la tenue!

Sauf qu'avec les grosses chaleurs à venir, une dotation qui ne prévoit pas de pantacourts et dont les pantalons sont tellement mal taillés qu'il faut les avoir pris deux tailles au dessus pour ne pas être trop serrés, ces exigences nouvelles risquent fort de nous rendre très irritables!

Destinataire inconnu à cette adresse

La fiche de paie du mois de mai est arrivée en retard. Certes, avec la prime vacances, elle est un peu plus lourde. Mais normalement, ce n'est pas censé ralentir les envois.

Après eux, le déluge

Samedi dernier, un violent orage a inondé certaines stations du métro D, provoquant la fermeture d'une partie de la ligne. Des évènements extrêmes de ce type vont se répéter avec le dérèglement climatique. Il faudrait en prévenir les conséquences, plutôt que les subir.

Go go gadget au Bruno

Ah il en était fier, le président du Sytral! Pour faire face aux difficultés de recrutement, c'était le seul exemple qu'il avait trouvé pour illustrer, sur les plateaux télé, la soi-disant amélioration des conditions de travail pour les agents de conduite bus: la rétrovision par caméra!

Un investissement conséquent, mais qui ne convainc pas grand monde, plusieurs semaines après son déploiement. Entre les faux contacts, les problèmes d'éblouissement et de fatigue oculaire ou encore les caméras hors de prix endommagées lors d'accrochage parce que les CR ne les voient pas alors qu'elles débordent quand-même à l'extérieur... Bilan plus que mitigé pour ces ces gadgets.

Les nouvelles technologies peuvent et doivent servir à améliorer nos conditions de travail. Nous n'y sommes pas.

Vertbaudet: la lutte paye!

Après deux mois et demi de grève, les ouvrières et ouvriers de Vertbaudet ont arraché à leur patron des augmentations allant de 90 à 140 euros par mois, l'embauche de 30 intérimaires en CDI et l'abandon de toute sanction contre les grévistes. La participation à la grève ne pourra pas non plus servir de prétexte à diminuer les primes ni le treizième mois des grévistes. Les Vertbaudet ont repris le travail de la meilleure façon qui soit : en souhaitant et faisant leur possible pour que leur lutte en inspire d'autres!

Inflation: le grand bluff

Le gouvernement se réjouit d'une « chute » de l'inflation qui ne serait plus en mai que de 5,1 % sur un an. La « chute » signifie donc que les prix ont... sensiblement augmenté depuis mai 2022. Et il suffit de faire ses courses pour s'en rendre compte! L'inflation du baratin gouvernemental n'a pas de limite.

IVG: l'extrême-droite se remet en selle

Dans la nuit du 24 mai, « Les Survivants », une organisation anti-avortement, ont collé des stickers sur des centaines de Vélib' à Paris. On pouvait y lire : « et si vous l'aviez laissé vivre ? » Eux qui se prétendent pro-vie se foutent pourtant bien des vies des femmes que des politiques anti-avortement mettraient en danger. Le droit des femmes à disposer de leur corps a été obtenu par la lutte : celle-ci est toujours d'actualité pour le défendre contre les pressions des réacs en tout genre !

Collecte aux drapeaux rouges!

Demain, jeudi 8 juin, nos diffuseurs seront aux portes des dépôts pour recueillir vos dons en soutien au bulletin *L'Étincelle* des TCL.

Ces dons permettront à ceux qui le souhaitent de participer à la parution d'un bulletin qui depuis plusieurs années dénonce les sales coups du patronat, à Lyon et ailleurs.

Alors n'hésitez pas à préparer l'appoint et à verser généreusement aux drapeaux rouges !

Révolutionnaires, notre nouveau journal pour trancher dans le vif!

Achète pour 2€ le deuxième numéro de notre nouveau journal!

